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L'Union : pouvez-vous nous 
faire le bilan des relations 
bilatérales entre le Gabon 

et la Corée du Sud, dans le do-
maine de la santé notamment ?
Ambassadeur Chang Soo Ryu : 
depuis l’établissement de leurs 
relations diplomatiques, il y a 
60 ans, nos deux pays sont liés 
par une amitié sincère et une 
coopération étroite sur divers 
fronts. Avec la pandémie de la 
Covid-19, la coopération bila-
térale dans la lutte contre cette 
épidémie s’est inscrite comme 
l’un des points les plus importants 
de notre agenda de travail. Cette 
coopération s’est surtout mani-
festée, au travers de la formation 
du personnel médical gabonais 
en Corée et de l’importation des 
kits de dépistage de fabrication 
coréenne en mai 2020 par vol 
affrété. Ces kits ont contribué 
au démarrage d'un dépistage de 
masse au Gabon qui a été la base 
d'une gestion réussie de la lutte 
contre la covid-19 au Gabon. La 
Corée a remis un lot de produits 
pharmaceutiques coréens avec la 
coopération du CDC Africain, 
et aussi un lot de 550 000 doses 
de vaccin en plus. Des patients 
gabonais ont séjourné dans les 
hôpitaux coréens pour bénéficier 
d’opérations médicales avancées. 
En tant qu’ambassadeur de Corée 
au Gabon, je voudrais féliciter les 
efforts du gouvernement gabonais 
et rendre un profond hommage 
à Son Excellence Ali Bongo On-
dimba pour l’efficacité du plan 
de riposte de la Covid-19 qui a 
produit des résultats très satis-
faisants. Je crois que la confiance 
entre nos deux pays ne cesse de 
se consolider dans le cadre de 
notre lutte contre la pandémie et 
constitue un excellent atout pour 
notre coopération diplomatique 
qui va s’étendre indubitablement 
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à d’autres domaines.

Cette année la Corée et le Ga-
bon célébrèrent le 60e anni-
versaire de l'établissement des 
relations diplomatiques ? Un 
plan pour l’anniversaire ?
- La Corée et le Gabon ont noué 
des relations diplomatiques le 
1er octobre 1962, en 2022 sera 
donc le 60e anniversaire. La Co-
rée et le Gabon ont maintenu 
des relations étroites d'amitié 
et de confiance et partagent les 
mêmes valeurs de démocratie, 
de droits de l'homme, etc. De 
plus, nous avons été l'excellent 
partenaire sur divers fronts de 
la scène globale dans la préser-
vation de la paix et de la sécuri-
té notamment avec la coopéra-
tion bilatérale dans le cadre du 
Conseil de Sécurité des Nations 
Unies. Au programme des 60 ans 
d’anniversaire, au mois de mars 
a été organisé, avec succès, un 
festival culinaire coréen qui a vu 
la participation active d’invités de 
marque de toutes classes sociales 
à la résidence de l’Ambassadeur. 
Pour la suite des manifestations, 
il y aura en mai une exposition 
d’œuvres d’art avec une peintre 
coréenne autrice d’une variété 
d’œuvres d’art illustrant les beaux 
paysages gabonais. Au mois de 
juin, un séminaire académique 
va se tenir avec pour objectif de 
passer en revue le bilan des 60 
années et fournir des orientations 
et visions pour les prochaines an-
nées. Enfin, au mois de juillet, il 
est prévu la tenue d’un forum sur 
le réchauffement climatique en 
vue de renforcer la coopération 
dans le domaine de la lutte contre 
ce fléau. Et pour clôturer en toute 
beauté la célébration des 60 ans, 
l’Ambassade de Corée organisera 
une réception en octobre pour 
coïncider avec la date anniver-
saire de l’établissement des rela-
tions diplomatiques. J’ose espérer 
que ces évènements constitue-
ront des moments uniques pour 
consolider davantage nos liens 
amicaux dans l’avenir.

La Corée a présenté sa candi-
dature pour l'Expo 2 030. Quels 
pourraient être les principaux 
avantages pour la ville de Bu-

san ?
- La Corée a déposé sa candida-
ture pour l’Expo 2 030 dont l'élec-
tion aura lieu en novembre 2023 
à l'Assemblée générale du BIE à 
Paris. La ville de Busan souhaite 
abriter l’Exposition Universelle 
2 030. Busan est la deuxième plus 
grande ville de Corée et la plus 
grande ville portuaire aussi. Le 
thème de l'Exposition univer-
selle de 2030 à Busan est " Trans-
former notre monde, naviguer 
vers un avenir meilleur" avec 
pour sous-thèmes " une planète 
durable, une technologie pour 
l’humanité et une plateforme de 
partage et d’entraide". Busan est 
une ville industrielle promet-
teuse, avec un potentiel en ICT, 
et ayant une vaste expérience 
dans la coopération en Afrique. 
Je pense que la ville de Busan 
pour l’Exposition universelle 
2 030 permettra au Gabon de 
mettre en valeur l’étalage de son 
écosystème naturel, sa biodiver-
sité unique, ses ressources natu-
relles vierges mais également sa 
politique sur la lutte contre le 
changement climatique et la pro-
motion de son économie verte. 
Durant l’Exposition à Busan en 
2030 le Gabon pourra également 
bénéficier du savoir-faire de la 
ville de Busan qui demeure une 
plaque tournante du transport 
et de la logistique disposant du 
2e plus grand port de transbor-
dement au monde et offrant un 
accès facile grâce à ses chemins 
de fer, ses routes, ses ports et son 
aéroport. La ville de Busan a le 
projet de construction d’une ville 
flottante au large de la côte durant 
l'Expo Universelle 2 030. Busan 
sera également la première ville 
de Corée du Sud à réaliser une 
ville flottante conçue comme une 
infrastructure inondable capable 
de résister aux catastrophes na-
turelles telles que les ouragans, 
tout en étant autosuffisante. Je 
me remémore l'exposition de 
l'année dernière à Dubaï où le 
pavillon gabonais a présenté une 
très belle exposition et je tiens à 
féliciter le gouvernement gabo-
nais pour le succès de la réussite 
sur le thème choisi. J'espère que 
l’Exposition Universelle à Busan 
sera une nouvelle opportunité 

pour le Gabon et je souhaite per-
sonnellement visiter le pavillon 
gabonais en 2030.

Le Gabon et votre pays sont en-
gagés dans les combats relatifs 
au changement climatique. Où 
en sont-ils exactement ?
- La Corée et le Gabon ont mis 
l’accent sur la coopération verte 
notamment la lutte contre le 
changement climatique. La Corée 
travaille étroitement à atteindre 
la neutralité carbone d'ici à 2050. 
J’admire également le leadership 
du gouvernement gabonais dans 
la lutte contre le réchauffement 
climatique et la protection de la 
biodiversité sur la scène inter-
nationale. Nous nous félicitons 
également du fait que le Gabon 
soit le premier pays dans la com-
pensation de REDD+ de CAFI 
auquel la Corée contribue et par-
ticipe en tant que membre du 
conseil d'administration. Cela 
dit, je crois que les changements 
climatiques constituent égale-
ment un domaine dans lequel 
la Corée et le Gabon peuvent 
développer des synergies pour 
un partenariat gagnant-gagnant 
devant conduire les deux pays au 
renforcement de leur coopération 
pour la COP26 de Glasgow qui 
s’est tenue en novembre de l’an-
née dernière. Il faut également 
rappeler que la Corée abritera le 
Congrès Forestier Mondial en 
mai de cette année avec la parti-
cipation du Ministère des Eaux 
et Forêts du Gabon.

Quelle est la nature des liens 

économiques entre Libreville 
et Séoul ?
- Je crois que la Corée et le Gabon 
ont un grand potentiel écono-
mique si les deux pays coopèrent 
étroitement dans les domaines 
des affaires et des investisse-
ments. La Corée est le seul pays 
au monde qui est passé du statut 
de Pays le plus pauvre après la 
2e Guerre Mondiale à celui de 
pays donateur et nous sommes 
prêts à partager avec le Gabon 
le savoir-faire et l'expérience de 
notre croissance économique 
rapide. Le Gabon dispose d’im-
portantes ressources naturelles et 
jouit d’une situation stratégique 
et d’un excellent leadership. La 
combinaison de ces deux atouts 
nous permettra de créer des sy-
nergies et d’établir des partena-
riats gagnant-gagnant pour les 
deux pays. Une grande société 
de télécommunication de Corée a 
terminé avec succès en mai 2021 
l’installation d'un câble de fibre 
optique de plus de 500 km appor-
tant ainsi une grande contribu-
tion aux infrastructures numé-
riques au Gabon. Nous avons 
un autre projet en cours, nous 
planifions de mettre en place un 
programme de services-conseils 
du gouvernement coréen au tra-
vers du programme KSP (Ko-
wledge Sharing Program) visant 
la transformation du réseau rou-
tier gabonais. Nous continuerons 
de mettre en synergie nos plans 
de développement respectifs, de 
diversifier la coopération tous 
azimuts au bénéfice de nos deux 
pays.

  L’ambassadeur Sud-Coréen au Gabon, Chang Soo Ryu
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